



## Mi administración y la entrante, con coincidencias: EPN

● Ambos buscan menor pobreza y desigualdad para los mexicanos, asegura

**FRANCISCO RESÉNDIZ** Enviado  
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

**Tlalquitenango, Mor.**— El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que su administración y la que habrá de encabezar Andrés Manuel López Obrador tienen “una enorme coincidencia”: querer una mejor nación, con menor pobreza y desigualdad y mayores oportunidades para todos los mexicanos.

A cuatro días de concluir su mandato, el Presidente de la República dijo que deja un país mejor al que recibió hace seis años, pero aclaró que los avances y logros no pueden atribuirse a una sola persona o a un equipo de gobierno, pues, afirmó, son logros de todo el país.

Ayer, acompañado por los gobernadores de Puebla, Antonio Gali Fayad; de Guerrero, Héctor Astudillo, y de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, inauguró la autopista Siglo XXI, que tuvo una inversión de 2 mil 885 millones de pesos para agilizar el tránsito entre Veracruz y Acapulco, sin pasar por la Zona Metropolitana del Valle de México.

Ahí enfatizó que en la suma de esfuerzos de generaciones, de gobierno en gobierno, es como los mexicanos han venido moldeando y construyendo una nación que es cada vez es más grande, más rica y que

genera condiciones de mayor bienestar para sus habitantes.

“Y [para] a quien conduce los destinos de una nación no es más que reconocer la diversidad, la pluralidad que tiene México y de construir en unidad para alcanzar mejores condiciones”, señaló.

**Defensa a la Policía Federal.** El Presidente de la República hizo un amplio reconocimiento a la Policía Federal por su labor para dar seguridad a los mexicanos. Ahí, entregó mil 500 nuevas patrullas para esta corporación que habrán de desplegarse a lo largo de todo el territorio nacional.

Indicó que la Policía Federal está integrada por 37 mil elementos y que es “un cuerpo de policía civil sólido, robusto, preparado, capacitado”. Subrayó la importancia de esta corporación, “porque siendo la policía civil más importante que tiene el gobierno de la República, tiene elementos, mujeres y hombres, comprometidos, preparados, capacitados y que han servido a la nación con absoluta entrega, con mucho sacrificio”.

Al recordar a los oficiales que han caído en el cumplimiento de su deber, el Presidente dijo que los miembros de la Policía Federal “han sido parte protagónica, acompañados en las más de las veces de sus compañeros en el servicio público, integrantes de nuestras Fuerzas Armadas, para cumplir con su misión de darle mayor seguridad, paz y tranquilidad a nuestro país”.

Peña Nieto hizo un reconocimiento a la labor del comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales, y al comisionado de la Policía Federal, Manelich Castilla —quien no estuvo

en el evento por atender la coyuntura de la caravana migrante—, “por la tarea, por el compromiso y por la lealtad para con el país y con el Presidente de la República”. ●

# 1,500

**PATRULLAS** nuevas entregó Enrique Peña Nieto para que sean usadas por la Policía Federal.

# 37,000

**ELEMENTOS** integran la Policía Federal, a los cuales el Presidente ofreció un reconocimiento.

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

Todo funcionario deberá presentar su declaración de bienes patrimoniales y de sus familiares cercanos, esta información será publicada y transparentada en todos los casos

"Esto ya existe, la mayor modificación es incluir a los familiares cercanos. Esta información se podría cruzar con los datos de la SHCP y ahí encontrar si hay anomalías"  
**Eduardo Bohórquez, Transparencia Mexicana**

El Presidente de la República ganará menos de la mitad de lo que recibe el presidente Enrique Peña Nieto sin ningún tipo de compensaciones

"El monto es poco significativo, al final un presidente gasta poco de su salario, la mayoría de los gastos caen a cuenta del erario. Esto parece ser una medida más que nada propagandística"  
**Miguel González, Centro de Estudios Financieros de la UNAM**

No habrá adquisiciones de vehículos nuevos para funcionarios

"Eliminar este gasto para los funcionarios para los que no es esencial me parece buena idea, porque hay dependencias que operan con autos que ya superaron su vida útil y otros reciben vehículos del año"  
**Fernando Nieto Morales, Colmex**

No se comprarán sistemas de cómputo en el primer año de gobierno

"Sí es viable, pero las consecuencias no vendrán en la forma sino en el fondo. La última administración priorizó un gobierno "tecnológico", y si reducimos este gasto podrían no mantenerse este tipo de facilidades para la realización de trámites por parte de los ciudadanos. Además, debido a los datos que el gobierno maneja hay que tener en cuenta el factor de la seguridad y un equipo antiguo rara vez se mantiene como uno seguro"  
**Gonzalo Rojon, director & senior partner CIU**

No habrá más de cinco asesores por secretaría en el gobierno federal

"Cinco asesores por secretaría esta bien. Para que esto funcione se necesita delegar de manera adecuada la carga burocrática, pues recordemos que un gobierno como el que propone López Obrador tiene más atribuciones que uno de derecha"  
**Viridiana Ríos, Mexico Institute**

**2,259**

**ASESORES** trabajaron con los 500 diputados y 128 senadores de la 63 Legislatura en el Congreso.

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

<p>Se cancelarán los fideicomisos y cualquier otro mecanismo utilizado para ocultar fondos públicos y evadir la legalidad y la transparencia</p>	<p>"Su eliminación impactaría de manera negativa a los sectores que dependen de estos. Lo que se necesita es reformar la ley y aumentar la rendición de cuentas de estas figuras, no eliminarse como tal" <b>Leonor Gómez, periodista</b></p>
<h1>337</h1>	<p><b>FIDECOMISOS</b> se reportaron hasta diciembre de 2017; estos instrumentos manejan 806 mil 28 millones de pesos.</p>

<p>Nadie tendrá guardaespaldas, sólo los funcionarios relacionados con la aplicación de políticas de seguridad</p>	<p>"Esto debería hacerse de manera paulatina y con cuidado a aquellos que sí lo requieren. Lo que es cierto es que hay opacidad en la cantidad de elementos de seguridad al servicio de los funcionarios públicos" <b>Pablo Girault, MUCD</b></p>
--	---

<p>Se suprimen todas las estructuras y programas duplicados. Estas funciones o programas se centrarán en una sola unidad o coordinación dependiente de la secretaría relacionada con los asuntos en cuestión</p>	<p>"La intención de la propuesta es buena, pero podrían toparse con un cuello de botella y debe considerarse que centralizar todos estos programas necesita muchos recursos" <b>Carlos Reta Martínez, presidente del INAP,</b></p>
--	--

<p>Se reduce toda la estructura de confianza en 70% de personal y del gasto de operación</p>	<p>"No debería aplicarse como tal y si pasa debería reclasificar al personal. Hay oficinas en donde hasta 70% son de confianza. Imagina al Inai operando con la mitad de la gente" <b>Alfonzo Bouzas, Instituto de Investigaciones Económicas UNAM</b></p>
--	--

<p><b>Punto</b></p> <p>Reducción a la mitad de los sueldos de los altos funcionarios públicos que ganen más de un millón de pesos anuales, esto se aplicará de manera progresiva y proporcional, el monto ahorrado deberá ser equivalente 50% del gasto actual</p>	<p><b>Opinión</b></p> <p>"Aplaudo la austeridad, pero debe ser una medida bien planeada no a rajatabla. Existen algunos servidores públicos que por su misma labor merecen ganar estas cantidades" <b>Mariana Campos, México Evalúa</b></p>
--	---

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

Nadie podrá utilizar aviones o helicópteros privados. Se venderá la flotilla de aeronaves del gobierno federal, solo se conservarán los que son destinados a la seguridad, protección civil y las ambulancias aéreas

"Estas son medidas mas bien políticas. Si revisas los ingresos que se obtendrían con esta acción son mínimos comparados con lo que se asigna en contratos año con año"  
**Benjamín Cróele, investigador de la organización PODER**

Serán canceladas las pensiones a los ex presidentes de la República

**205**

"No deben cancelarse, deben regularse. Así como un trabajador recibe una pensión por un trabajo realizado, el presidente debería recibir una pensión pero acorde a los criterios que aplican para los demás trabajadores"  
**Hilda Nucci, catedrática en la Ibero y el Tec de Monterrey**

**MIL PESOS** es lo que recibían mensualmente tres ex presidentes de México.

Quedará prohibida la utilización de vehículos oficiales y otros bienes públicos para asuntos particulares

"Algunos funcionarios asumen que esto está dentro de sus prestaciones y eso ha ocasionado un enojo generalizado. Este punto busca amainar los ánimos de la población"  
**Benjamín Cróele, investigador de la organización PODER**

Funcionarios públicos tendrán prohibida la contratación de familiares

"Lo que debemos saber es quién está en el equipo de quién y las relaciones familiares que hay. No puede ser una prohibición radical porque sería una cacería de brujas"  
**Fernando Dworak, politólogo ITAM**

Los trabajadores de confianza laborarán de lunes a sábado y cuando menos ocho horas diarias

"Esta es una visión antigua. La gente ya no se mide por horas sino por resultados. Lo que tendría que pensar es cómo mejorar la productividad de la persona promedio que trabaja en el sector público. López Obrador debe reconsiderar las ideas que tiene sobre la gestión pública, de otra manera cómo va a encontrar gente que esté dispuesta a someterse a estas condiciones y difícilmente va a atraer mejores talentos"  
**Manuel Molano, director IMCO**

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

El Estado Mayor Presidencial se incorporará a la Sedena y se ocupará de tareas de protección y vigilancia de espacios públicos, instalaciones estratégicas y en la seguridad de los mexicanos

# 2,021

"Esto implicaría poner en riesgo su integridad física, la de su familia y de visitantes extranjeros. La razón para ya no utilizarlo es por un lado presupuestal y para manejarse distinto a los anteriores presidentes, pero es una medida peligrosa"  
**Gabriel Sosa Plata, Amedi**

**EFFECTIVOS** tiene el EMP. Además de 6 mil 26 elementos de la Armada de México.

### Punto

Funcionarios de Hacienda, Comunicaciones, Energía y otras áreas tendrán prohibido convivir en fiestas, comidas, juegos o viajes con contratistas, grandes contribuyentes, proveedores o inversionistas vinculados a la función pública

### Opinión

"Controlar esto es difícil, más bien se le tiene que dar seguimiento a los contratos y al presupuesto aprobado. Prohibir estas reuniones no podría garantizar que no exista esta asignación de manera discrecional"  
**Irasema Guzmán,**  
Universidad de Sussex

Ningún funcionario público podrá ocupar en su domicilio a trabajadores al servicio del Estado si no lo tiene permitido o no cuenta con autorización para ello

"Estas medidas son simbólicas, pero marginales. Hay aspectos que no están desarrollados de manera adecuada en estos 50 puntos"  
**Marco Fernández,** investigador de la Escuela de Gobierno del Tecnológico de Monterrey

No se podrá asistir al trabajo en estado de ebriedad ni ingerir bebidas alcohólicas en las oficinas públicas

"Esto ya está estipulado en la ley. Creo que lo que quiso hacer López Obrador fue reiterar que los funcionarios deben comportarse. No sé si deba formar parte de los 50 puntos, pero sí es un tema prioritario"  
**Felipa Flores,** especialista en R.H

Ningún funcionario sin causa de emergencia podrá ordenar cerrar calles, detener el tráfico, no respetar los semáforos o estacionarse en lugares prohibidos

"La idea pretende normalizar la condición ciudadana de un servidor público; es más un sentido igualador para contrarrestar la lógica de los privilegios políticos y marcar una lógica democrática"  
**Sabino Bastidas,** analista político

No se adquirirá ninguna mercancía de la que haya existencia suficiente en los almacenes públicos

"No queda claro cómo se va a implementar, pero es necesario no sólo hacer una revisión del personal y sus funciones, si no también los costos y el destino de recursos"  
**Lourdes Morales,** CIDE

Fecha 27.11.2018	Sección Primera	Página PP-10-11
---------------------	--------------------	--------------------

No se remodelarán oficinas ni se comprará mobiliario de lujo

"Estos puntos ya están en la Ley Federal de Presupuesto, no es que estén innovando. No hace falta más de lo mismo si no mecanismos de seguimiento, monitoreo, transparencia, gobernanza y sanción con la rendición de cuentas"

**Alejandro García, México Evalúa**

# 2.7

**MDP** fue lo que se gastó en mayo de 2016 en la remodelación de la oficina de Claudia Ruiz Massieu, entonces titular de la SRE.

Sólo tendrán apoyo de choferes los secretarios y los subsecretarios

"Se tiene que hacer un estudio administrativo de racionalización de gasto. Estas son propuestas de campaña, esperemos que se haga otra revisión, pero no como una medida a rajatabla como la que se anunció"

**Miguel González, Centro de Estudios Financieros de la UNAM**

Las policías y los militares de las distintas corporaciones no estarán al servicio de funcionarios o particulares sin plena justificación

"Se abusó de estas figuras para brindar seguridad a unos cuantos; esto manda señales de abuso de servicio y no de servidores públicos"

**Marco Fernández, investigador de la Escuela de Gobierno del Tecnológico de Monterrey**

Se reducirá 50% el gasto en publicidad del gobierno

"La reducción del gasto no es la única solución, también se debe crear una instancia que supervise que los recursos se asignen con transparencia, equidad, pluralidad y con información precisa de los alcances de cada medio"

**Gabriel Sosa Plata, Amedi**

**Punto**

La residencia oficial de Los Pinos pasará a formar parte del bosque de Chapultepec y se convertirá en espacio para el arte y la cultura

**Opinión**

"Me parece perfecto porque su objetivo era ser una casa para el presidente y no una miniciudad, como lo es ahora. Esta medida manda una señal de igualdad y austeridad"

**Javier Arath Cortés, director de Cinematografía de RTC**

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

# 28

Desaparecerán las partidas para vestuarios o cualquier gasto de protocolo y ceremonial dedicado al presidente a sus colaboradores cercanos y a familiares

**MDP** se gastó en 2017 la Oficina de Presidencia en "vestuario, blancos, prendas de protección y artículos deportivos".

"Este gasto nunca se ha transparentado, pero presumimos que es alto. Más allá de un ahorro sustantivo lo importante es el mensaje simbólico que representa"

**Ernesto Villanueva, Instituto de Investigaciones Sociales, UNAM**

Se cancelará toda labor de espionaje y de intervención telefónica que afecte el derecho a la privacidad de las personas. Esto será exclusivamente dirigido a la prevención de delitos y combate a la delincuencia

"Lo que se ha exigido es que haya una normativa acorde al derecho internacional, en donde exista transparencia, rendición de cuentas y legalidad del uso de este tipo de capacidades"

**Juan Manuel Casanueva, director Socialtic**

Se cuidarán los bienes de las oficinas a disposición de servidores públicos para proteger el patrimonio colectivo

"Esto ya existe. A lo mejor lo puso porque no sonaba bien cuarenta y tantos puntos a decir 50. Lo que debería hacer es que los servidores públicos asuman una serie de compromisos y un código de ética"

**Khemvirg Puente, UNAM**

Se eliminarán gastos innecesarios de oficinas y se ahorrará electricidad, agua, telefonía fija, telefonía móvil, internet, gasolinas y otros insumos pagados por el erario

"Este subsidio es un despilfarro de recursos. Debería ser una medida de racionalidad. Mucho sucede porque a veces esos gastos se consideran en rubros que no permiten una fiscalización clara"

**Leonardo Núñez González, MCCI**

Se tratará con amabilidad a los ciudadanos en las oficinas públicas y en cualquier lugar

"Para garantizar esto se deberían establecer sanciones económicas a los funcionarios públicos"

**Felipa Flores Martínez, especialista en R.H.**

Las compras del gobierno se harán de forma consolidada, mediante convocatoria, con observación ciudadana y de la oficina de transparencia de la Organización de las Naciones Unidas (ONU)

"En la legislación del Sistema Nacional Anticorrupción que se quedó pendiente ya se contempla una plataforma en donde se registren todas las adquisiciones. Esto es importante porque las compras públicas son el eslabón más débil de la corrupción"

**Lourdes Morales, CIDE**

Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

Los contratos de obras públicas del gobierno se llevarán a cabo mediante licitación pública, con la participación de ciudadanos y de observadores de la ONU

"Esto viene de una necesidad real de modificar estos procedimientos y de establecer controles ciudadanos donde exista mayor transparencia; además se tendría que hacer cuando los proyectos están sobre la mesa"  
**Issa Luna, Observatorio de Corrupción e Impunidad**

# 30

**POR CIENTO** de los contratos de 2017, tanto de los gobiernos estatales como federal, fueron por licitación pública.

No habrá partida en el presupuesto a disposición de diputados y senadores, se acabará la vergonzosa práctica del soborno, los llamados "moches"

"El problema es la posibilidad de la reasignación del presupuesto sin un esquema de pesos y contrapesos. Mientras no se atiende de fondo, cualquier medida que diga que lo va a eliminar es meramente cosmética"  
**Leonardo Núñez González, MCCI**

Ningún funcionario público podrá recibir regalos cuyo valor exceda los 5 mil pesos

"Es una medida de austeridad y anticorrupción que ya existía y que parece está hecha sobre las rodillas, pues el límite ya era incluso inferior. Además, la prohibición absoluta tal vez tampoco sirva para nada"  
**Leonardo Núñez González, MCCI**

No se autorizará la contratación de despachos o consultores externos para elaborar proyectos de ley, o cualquier tipo de análisis que puedan hacerse con la capacidad de los servidores públicos

"Este es un pilar importante dentro de los 50. De implementarse sería un primer acercamiento para la austeridad, pero también necesita tener seguimiento y una rendición efectiva de cuentas públicas para saber cómo se está realizando el gasto"  
**Irasema Guzmán, Universidad de Sussex**

# 4,693

**MDP** fue lo que gastó la 63 Legislatura en el sueldo de consultores para auxiliar a las comisiones legislativas.



Fecha <b>27.11.2018</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-10-11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------------

En las relaciones comerciales se dará preferencia a empresas originarias de países cuyos gobiernos se caractericen por su honestidad y castiguen de manera consistente las prácticas de sobornos o de corrupción

"La medida no es mala, pero México no podría hacer un filtro de sus socios comerciales. Además, de entrada quizás los primeros que estaríamos descalificados en estos términos seríamos nosotros mismos"  
**Arlene Ramírez Uresti, doctora en Relaciones Internacionales**

Se revisarán los contratos suscritos con empresas nacionales o extranjeras que se hayan otorgado mediante el influyentismo o la corrupción y que causen daño a la hacienda pública

"Se necesita analizar quiénes son esas redes empresariales que por medio de sus propios socios se vinculan entre sí y forman consorcios"  
**Issa Luna, Observatorio de Corrupción e Impunidad**

Ofrece finanzas sanas

# Intenta Urzúa calmar mercados

Rechaza el próximo titular de Hacienda iniciativa que busca desaparecer Afores

REFORMA / STAFF

Luego de un nuevo descalabro de 4.17 por ciento en la Bolsa Mexicana de Valores, Carlos Urzúa, próximo secretario de Hacienda, salió ayer a intentar calmar a los mercados.

El índice del mercado bursátil se ubicó en niveles similares a los de marzo de 2014 al llegar a 39 mil 427.28 unidades.

En conjunto, las emisoras del sector financiero registraron una caída de 9.07 por ciento, lideradas por el retroceso de 12.95 por ciento en Banorte.

La debacle fue ocasionada por la iniciativa de diputados del PT para desaparecer Afores, presentada el viernes de la semana pasada, lo cual se sumó al efecto que ya había causado la iniciativa del Senado para eliminar

comisiones.

Tres horas después del cierre de mercados en México, el próximo secretario de Hacienda y Crédito Público, expuso que su equipo trabaja para generar confianza entre inversionistas.

Explicó que se ha propuesto un mecanismo para procesar de forma ordenada las iniciativas de ley que involucren al sector financiero.

Urzúa habló en lo que fue la primera conferencia en oficinas de la SHCP y fuera de la casa de transición.

“Promovimos el pasado viernes un encuentro entre senadores del País y miembros de la Asociación de Bancos de México para establecer, con un ánimo muy constructivo, un método para que los poderes Legislativo y Ejecutivo estudien posibles reformas financieras”, agregó.

Junto con Arturo Herrera, próximo subsecretario de Hacienda, enfatizó su desacuerdo con la propuesta de desaparecer Afores.

“Por supuesto que nosotros jamás respaldaríamos algo así. Como ustedes saben

es una propuesta de un diputado de un cierto partido y es una iniciativa más como muchas otras”.

Urzúa refrendó la meta de tener finanzas públicas con superávit primario de uno por ciento del PIB en 2019 y descartó que se vaya a modificar la forma en que hoy se manejan reservas internacionales.

## Pierden bancos

El sector financiero vivió otra jornada de incertidumbre.

### PRECIO DE ACCIÓN (variación diaria)

Banorte	-12.95%
Banco del Bajío	-8.73
Santander	-6.24
Gentera	-2.87
Inbursa	-2.74
Regional	-0.15
<b>BMV</b>	<b>-4.17</b>

Fuente: BMV



Ofrece finanzas sanas

# Intenta Urzúa calmar mercados

Rechaza el próximo titular de Hacienda iniciativa que busca desaparecer Afores

REFORMA / STAFF

Luego de un nuevo descalabro de 4.17 por ciento en la Bolsa Mexicana de Valores, Carlos Urzúa, próximo secretario de Hacienda, salió ayer a intentar calmar a los mercados.

El índice del mercado bursátil se ubicó en niveles similares a los de marzo de 2014 al llegar a 39 mil 427.28 unidades.

En conjunto, las emisoras del sector financiero registraron una caída de 9.07 por ciento, lideradas por el retroceso de 12.95 por ciento en Banorte.

La debacle fue ocasionada por la iniciativa de diputados del PT para desaparecer Afores, presentada el viernes de la semana pasada, lo cual se sumó al efecto que ya había causado la iniciativa del Senado para eliminar

comisiones.

Tres horas después del cierre de mercados en México, el próximo secretario de Hacienda y Crédito Público, expuso que su equipo trabaja para generar confianza entre inversionistas.

Explicó que se ha propuesto un mecanismo para procesar de forma ordenada las iniciativas de ley que involucren al sector financiero.

Urzúa habló en lo que fue la primera conferencia en oficinas de la SHCP y fuera de la casa de transición.

“Promovimos el pasado viernes un encuentro entre senadores del País y miembros de la Asociación de Bancos de México para establecer, con un ánimo muy constructivo, un método para que los poderes Legislativo y Ejecutivo estudien posibles reformas financieras”, agregó.

Junto con Arturo Herrera, próximo subsecretario de Hacienda, enfatizó su desacuerdo con la propuesta de desaparecer Afores.

“Por supuesto que nosotros jamás respaldaríamos algo así. Como ustedes saben

es una propuesta de un diputado de un cierto partido y es una iniciativa más como muchas otras”.

Urzúa refrendó la meta de tener finanzas públicas con superávit primario de uno por ciento del PIB en 2019 y descartó que se vaya a modificar la forma en que hoy se manejan reservas internacionales.

## Pierden bancos

El sector financiero vivió otra jornada de incertidumbre.

### PRECIO DE ACCIÓN (variación diaria)

Banorte	-12.95%
Banco del Bajío	-8.73
Santander	-6.24
Genera	-2.87
Inbursa	-2.74
Regional	-0.15
<b>BMV</b>	<b>-4.17</b>

Fuente: BMV



## Puede AMLO aplicar medidas espejo a EU

EDUARDO DE LA ROSA Y MIRIAM RAMÍREZ/CIUDAD DE MÉXICO

El vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), Raúl Gutiérrez Muguerza, afirmó que de no llegar a un acuerdo antes de firmar el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) sobre los aranceles al acero y aluminio, la próxima administración está de acuerdo en imponer medidas espejo.

Al término de la presentación del libro *China: BRI o el nuevo camino de la Seda*, el también presidente del Instituto del Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico señaló que las negociaciones siguen en este tema y se busca acabarlas antes de la firma en esta semana.

En tanto, el jefe técnico negociador del TLC, Kenneth Smith, aseguró que el T-MEC se firmará a pesar de los aranceles que impuso EU al acero y aluminio.

“El acuerdo se va a firmar, lo que estamos haciendo es trabajar para eliminar estas medidas”, dijo.

Por otro lado, Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional

Agropecuario (CNA), indicó que los aranceles al acero y aluminio deben eliminarse antes de la firma del T-MEC el próximo 30 de noviembre.

Al participar en la Entrega de la primera acreditación del programa SQF (Safe Quality Food) en México, sostuvo que la medida 232 impuesta por Estados Unidos a México es injusta, y aunque se tienen pocos días, es cuestión de voluntad política que se logre dar marcha atrás. —

Y ADEMÁS

### Trumpalista más castigo a China

El presidente de EU, Donald Trump, dijo que espera seguir con el alza de aranceles sobre importaciones chinas por 200 mil mdd a 25 por ciento. Dijo que era “altamente improbable” que acepte una solicitud de China para detener el incremento.